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GAZA, UN CEMENTERIO
DE NIÑOS

El 16 de julio de 2014 unos niños pales-
tinos jugaban en una playa de gaza y gra-
tuitamente fueron asesinados por el ejérci-
to israelí. La portada de esta revista alude 
a ese crimen y el dibujo que la ilustra fue 
realizado por aquellos días para mostrar la 
indignación por la vulneración de los dere-
chos humanos de la infancia.
En el derecho internacional el atacar a 

civiles que no participan en hostilidades 
constituye un homicidio ilegítimo y se pue-
de valorar como un crimen de guerra.
El belicismo del ejército israelí no respon-

de a “intervenciones” aisladas, al contrario, 
mantiene una periodicidad variable en su 
intensidad, destinada a contener el conflic-
to. Estrategia que respondería a una gráfica 
expresión “cortar el césped”. Estas “incur-
siones” se ejecutan desde el supremacismo 
(ideología que defiende la superioridad de 
un colectivo humano frente a los demás sea 
por razones étnicas, biológicas, culturales, 
religiosas o de origen). El ministerio de de-
fensa israelí dijo: “estamos luchando contra 
animales humanos”, una clara muestra de la 
deshumanización del otro. 
Es probable que a pesar de las innume-

rables manifestaciones de apoyo a la cau-
sa palestina por todo el mundo, el pueblo 
palestino sufra una limpieza étnica, una se-
gunda nakba (“catástrofe”, la expulsión de 
sus hogares).
El autor de tanto desastre humano tiene 

nombre: Benjamin Netanyahu, un declara-
do genocida.
 

¡Imposición del alto el fuego
por la Comunidad Internacional!
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FINALIZAN, POR FIN, LAS OBRAS DE LA PLAZA 
DE LA EMPERATRIZ

ASESINATO MACHISTA EN EL BARRIO

Con varios meses de 
retraso, y diversas inci-
dencias, han finalizado 
las obras de remodela-
ción de la Plaza de la 
Emperatriz.

El resultado se irá viendo con el 
tiempo, pues si es positivo que se 
amplíen los metros dedicados al 
peatón, hay ciertos aspectos que 
son cuanto menos discutibles, y 
otros claramente inaceptables, 
como la tala de varios árboles, en 
concreto algunos de gran porte 
(que provocó la protesta vecinal) 
que aportaban sombra por las ma-
ñanas y que han sido sustituidos 
por otros mucho más pequeños 
que veremos si llegan a crecer en 
condiciones.
Mucho ha sido el presupuesto 

invertido, en unas losetas blancas 
que ya están sucias a las pocas se-
manas de finalizar las obras, de un 
material muy caro y de difícil re-
posición.
La ordenación vial ha generado 

algunos inconvenientes, como el 
tapón que producen los autobuses 
en su parada de la plaza, o el doble 

semáforo que hay al subir hacia la 
Av. de Carabanchel Alto.
Mucho nos tememos que si no 

crecen pronto los ejemplares plan-
tados y los nuevos setos no se 
cuidan bien, en verano sea difícil 
estar en la plaza por ser mayor el 
calor que se genere, veremos. 

Estas obras tan alargadas en 
el tiempo han consistido 
principalmente en:

-La ampliación de las zonas pea-
tonales de la plaza 
-La variación de los viales y pa-

sos de peatones 
-La peatonalización de la plaza 6 

de diciembre (detrás de la iglesia), 
lo que es una buena noticia. 
-La prolongación hasta la boca 

de metro, volviendo a enlosetar 
una acera que había sido arreglada 
hacía pocos meses.  

Aunque este asesinato nos 
ha tocado de cerca, daría 
lo mismo que fuera en 

otro lugar, porque los asesinatos 
machistas son crueles y aberran-
tes. Crueles por segar de manera 
violenta la vida de personas inde-
fensas; y aberrantes porque quien 
los comete, en este caso Anthony, 

al parecer considera que la vícti-
ma era de su propiedad exclusiva, 
y que si no se somete a sus dictá-
menes es merecedora de ser ase-
sinada. 
Y el asesino, como en otros ca-

sos, mató además a su hija.
Tienen razón quienes afirman 

que el machismo mata, porque 
es inconcebible que una persona 

mate a otra y a su propia hija, si 
no es por una perturbación mental, 
ocasionada en este caso por una 
ideología inhumana, antinatural. 
Cuesta encontrar una especie ani-
mal capaz de hacer tal cosa.
Las vecinas y vecinos del barrio 

reaccionaron como se merece, en 
una concentración multitudinaria 
frente al domicilio.

El 27 de noviembre, 
la joven Tatiana, de 25 
años, fue asesinada en 
su domicilio de la ca-
lle Jacobeo, junto a su 
hija Abril de 5 años.
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Carabanchel, un pueblo de acogida

Hay medios de comunica-
ción como el OK Diario 
que se dedican a generar 

bloqueos, barreras y odios entre 
nuestra población.
Migrantes Ucranianas, sí.
Migrantes palestinas, africanas, 

latinas no, salvo que sean JE-
QUES o de MIAMI.
Siempre son los mismos quie-

nes nos empobrecen, pero conti-
núan sin ser nombrados y así en 
la sombra tienen las manos libres 
para desarrollar guerras, fabricar 
armas, diezmar la población, tam-
bién la nuestra. 
La esperanza de vida de la po-

blación del norte de Madrid ya es 
superior a la del Sur.  Empezaron 
por ir quitando los Recursos PÚ-
BLICOS que costaron conseguir y 
tanto nos cuesta mantener ahora. 
Carabanchel es una población 

mayoritariamanete conformada 
por personas migrantes, la mayo-
ría hemos venido aquí de otros 
pueblos y ciudades.
Esto parece que se nos olvida 

pronto; las vecinas igual te dicen 

sin pensarlo mucho: ¡Nosotras so-
mos españolas! 
Y todo ello sin pararse a reflexio-

nar de forma humanitaria como 
ninguna persona quiere salir de su 
país sino es expulsada o buscando 
una salida obligada. 
La población no dirige la mirada 

culpabilizadora hacia las grandes 
Empresas, que se llevan la elabo-
ración de sus productos fuera de 
España, despidiendo a sus traba-
jadores. 
Nuestra población se limita a 

repetir como si fuéramos loros lo 
que dicen los medios de comu-
nicación como OK Diario, pero 
también muchos otros y muchas 
cadenas de TV. 
Esta misma población que se 

dice cristiana, que envía a sus ni-
ñas a colegios religiosos porque 

“son los que trasmiten buenos va-
lores”, está incapacitada para ver 
en el mismo plano la otra realidad. 
Esta población que dice ser ma-

yoritariamente “cristiana” en esta 
España, en este Madrid, en este 
Carabanchel está incapacitada 
para ver que esa Sagrada Familia 
a la que se adora también tuvo que 
emigrar para salvar la vida hace 
2000 años. 
Es injusto que en el siglo XXI 

estemos sufriendo estas desigual-
dades tan inhumanas con ciudada-
nas de 1-2-3 ó 4 categoría, porque 
nadie es más que nadie. 
Respetemos los Derechos Huma-

nos y trabajemos por la Justicia 
Social cuando es la única vía de 
tener una convivencia en PAZ y 
no de guerras.

“Nuestra población se li-
mita a repetir como si fué-
ramos loros lo que dicen 
los medios de comunicación 
como OK Diario...”

Asociación de Mujeres de Carabanchel Alto
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FIESTAS DE CARABANCHEL ALTO 2023

Un año más se han celebra-
do las fiestas en nuestro 
barrio, lo que no deja de 

ser un triunfo dada la política mu-
nicipal de eliminar las fiestas de 
los barrios, las que de verdad son 
participativas y cercanas al vecin-
dario.
Hubo conciertos, incluso de gru-

pos del barrio pero no bailes; tam-
bién hubo actividades infantiles 
con la fiesta de la espuma como 
plato principal; y el tradicional 
torneo de ajedrez, que ya va por su 
26ª edición, que no es poco.
Pero las fiestas no han estado 

exentas de fallos importantes por 
parte de la organización de la Jun-
ta Municipal de Carabanchel, y 
de las que hacemos mención en el 
comunicado que elaboró nuestra 
Asociación y se ha trasladado a los 
responsables.
Haremos porque las próximas 

fiestas no tengan los fallos de las 
de este año, y que el barrio disfrute 
reuniendo a las vecinas y vecinos 
en un ambiente agradable.

El año pasado, el de la recupe-
ración de las fiestas tras la pande-
mia, ya denunciamos los graves 
fallos que tuvo la organización de 
las fiestas del barrio por parte de la 
Junta Municipal. 
Cuando parecía que algunos de 

estos fallos se subsanaban en la 
edición de 2023 (escenario miran-
do al recinto ferial, actuaciones 
de bandas del barrio, horario del 
recinto ferial el viernes y sábado 
hasta las 2 de la madrugada), cuál 
no sería nuestra sorpresa al com-
probar que a las 12 de la noche 
mandaban callar a las orquestas 
que estaban actuando en ese mo-
mento tanto el viernes como el sá-
bado.
El viernes 23, el grupo “La Ley 

de Mantua”, cuando no llevaba ni 
45 minutos en el escenario, infor-
maba sobre las 12 de la noche al 
público asistente que les habían 
obligado a finalizar su actuación 
bajo amenaza de multa, suspen-
diendo su actuación con gran dis-
gusto de sus seguidores. Y a partir 
de esa hora se produjo el silencio.
Esa cancelación vino acompaña-

da de una incomprensible inter-
vención de una patrulla de la po-
licía municipal que se acercó a la 
caseta de la Asociación de Vecinos 
diciendo que debía cerrar, pidien-
do la autorización que se había 
recibido de la Junta Municipal. Al 
enseñarla a los policías, pudieron 
comprobar que el horario de aper-
tura era hasta las 2 de la madruga-

LA JUNTA MUNICIPALLA JUNTA MUNICIPAL
DESLUCE DE NUEVODESLUCE DE NUEVO
LAS FIESTASLAS FIESTAS
DE CARABANCHEL ALTODE CARABANCHEL ALTO
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da de esa noche. ¿Cómo es posible 
que no lo supieran? ¿Falta total de 
comunicación entre los respon-
sables municipales o un amago 
de intimidación que nos recuerda 
tiempos pasados?
El sábado 24 estaban progra-

mados dos bandas de música, el 
grupo de Rock de la Escuela de 
Música Isaac Albéniz, y la “Ban-
da Canalla”, que a las 12 de la no-
che en punto tuvo que interrumpir 
también su concierto, quedando 
de nuevo el recinto ferial en total 
silencio.
¿Cómo es posible que no se pue-

da disfrutar de animación musical 
en el recinto ferial los fines de se-
mana, hasta las 2 de la madruga-
da, como ocurre con todas las ver-
benas de Madrid y cualquier otro 
lugar? Sin animación de ningún 
tipo, el recinto ferial se convierte 
en un espacio desangelado, y más 

en la oscuridad en que dicho recin-
to se queda.
Para colmo, un lamentable ac-

cidente de la estructura del esce-
nario, que produjo traumatismos 
a uno de los músicos, privó de 
conciertos en la tarde del domingo 
25. Resulta incomprensible que la 
empresa adjudicataria de la reali-
zación de las fiestas no dispusiera 
de algún tipo de animación musi-
cal grabada, que pudiera paliar, en 
parte, las consecuencias del acci-
dente.
A esto debemos sumar que en el 

barrio no hubo publicidad de la 
programación de las fiestas, sin 

carteles en ningún lado, con lo que 
estamos convencidos que la ma-
yoría de las vecinas y vecinos no 
se han enterado de la existencia de 
las mismas.
No sabemos si se trata de simple 

incompetencia por parte de los 
responsables municipales, o una 
manera de deslucir las fiestas de 
los barrios para acabar con ellas, 
como llevan intentando desde 
hace varios años, en particular con 
las de Carabanchel Alto.

En los barrios las fiestas son algo 
más que conciertos masivos: se 
trata de lugares de encuentro de 
personas que igual llevan meses o 
años sin verse. Apostamos por una 
cultura participativa y social, que 
parece no gustar a ciertos gestores. 
Seguiremos defendiendo nues-

tras fiestas; con ellas Hacemos 
Barrio.

“En los barrios las fiestas “En los barrios las fiestas 
son algo más que conciertos son algo más que conciertos 
masivos: se trata de lugares masivos: se trata de lugares 
de encuentro”de encuentro”

Asociación Vecinal de Carabanchel Alto
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CADENA HUMANA POR JUSTA FREIRE

El sábado 7 de octubre tuvo 
lugar una “CADENA HU-
MANA” que unió la esta-

ción Maestra Justa Freire-Polide-
portivo Aluche, sita en la Avenida 
de las Águilas, de la línea C5 de 
Cercanías, con el inicio de la calle 
Maestra Justa Freire (hoy llama-
da del General Millán Astray) en 
la calle Rafael Finat, participando 
unas 200 personas.

Al llegar a ese punto, se inició 
una manifestación que recorrió la 
calle Maestra Justa Freire hasta 
llegar al mural de esta maestra que 
hay en el cruce con la calle Blas 
Cabrera, donde se había desplega-
do un mural y se leyó un comuni-
cado.
Con esta acción se pretende 

insistir en la obligación que el 

Ayuntamiento de Madrid tiene de 
eliminar el nombre del franquista 
Millán Astray del callejero madri-
leño y poner en su lugar el nombre 
de Maestra Justa Freire, acordado 
por el pleno municipal en 2017 sin 
ningún voto en contra.
El reciente cambio de nombre de 

la estación de cercanías Fanjul por 
el de Maestra Justa Freire-Polide-
portivo Aluche es un motivo aña-
dido para que la calle recupere el 
nombre de la maestra. 

Esta acción se inscribe en la lucha 
por recuperar los nombres dignos 
para las calles de Madrid, en esta y 
otras 5 calles en las que el Ayunta-
miento restituyó los nombres fran-
quistas.
La acción estaba convocada por 

la Plataforma Calles Dignas - Jus-
ta Freire, integrada por numerosas 
organizaciones educativas, veci-
nales, sindicales, de memoria y 
otras, entra las que se encuentra 
nuestra Asociación.

¡Abrazamos a Justa! ¡Abrazamos a Justa! 
Tenemos su estación, Tenemos su estación, 
pero nos falta su callepero nos falta su calle
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Adiós a Pedro Jarillo

Desde estas páginas lamentamos la 
pérdida por fallecimiento de Pedro 
Jarillo, un compañero que fue de 

los fundadores de esta asociación.

Trabajador constante por las mejoras del 
barrio, por la creación del Parque de las 
Cruces y preocupándose por los chavales 
creando un equipo de fútbol, el “Estrella 
Roja”, por el que luchó para conseguir-
les la equipación y les entrenó en una liga 
municipal.
En su última etapa, al conseguir la remo-

delación del espacio que ocupa el actual 
Centro de Mayores Francisco de Goya, 
formó parte de la Junta Directiva, siendo 
elegido presidente, cargo que desempeñó 
hasta su fallecimiento.
Compañero, te llevaremos siempre en 

nuestra memoria.

Hasta siempre.
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CENTRO DE ACOGIDA EN CARABANCHEL ALTO 
DE PERSONAS PROCEDENTES DE ÁFRICA

Con motivo de la llegada 
masiva de personas pro-
cedentes de África a las 

costas Canarias, el Gobierno ha-
bilitó dependencias del antiguo 
cuartel Arteaga en nuestro barrio, 
como centro de acogida temporal 
de parte de esas personas. Con ese 
motivo, la Asociación de Vecinos 
tomó la iniciativa de ponerse en 
contacto con las entidades respon-
sables, y emitió dos comunicados 
en los que recoge el sentir de la 
Asociación y del barrio, así como 
la información que proporciona-
ron los responsables instituciona-
les. Por su interés los reproduci-
mos:

COMUNICADO DE LA ASOCIACIÓN DE VECINOS DE CARABANCHEL ALTO 
(7/11/2023)

Con motivo de la estancia temporal en Carabanchel Alto de personas llegadas a 
las costas de Canarias en las últimas semanas

“Hemos conocido, a través de los medios de comunicación, los planes del Gobierno de alojar en dependencias del antiguo Cuar-
tel Arteaga (en la Avenida de Carabanchel Alto), de un número indeterminado de personas que llegaron a las costas de Canarias en 
las últimas semanas; todo ello dentro del plan de reparto por diversas Comunidades Autónomas de dichas personas.

Nos hemos puesto al habla con la Delegación del Gobierno, para conocer las condiciones en las que se producirá el traslado y 
alojamiento, y nos han comentado que los responsables del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, competente 
en el asunto, nos convocarán a una reunión donde podamos tener toda la información requerida.

Mientras se produce dicha reunión, cuyos resultados daremos a conocer a las vecinas y vecinos del barrio, queremos puntualizar 
lo siguiente: 

-Se trata de personas que se han visto obligadas a abandonar a sus familias y países de residencia huyendo de conflictos armados, 
de persecuciones o simplemente del hambre y una vida sin futuro. Por lo tanto merecen todo nuestro respeto.

-No se trata de delincuentes ni de hecho ni en potencia, como la propaganda maliciosa quiere hacernos ver en cualquier persona 
pobre, extranjera y de color diferente al de la raza blanca.

-Según ha transcendido se tratará de una estancia temporal y en régimen abierto, atendidas por la Cruz Roja, que será la encarga-
da de cubrir en todo momento al alojamiento, la manutención y otras posibles necesidades de las personas alojadas.

-Queremos que las personas que van a compartir barrio en las próximas semanas tengan la acogida humana y respetuosa que 
se merecen, pues verse obligados a dejar todo, incluso arriesgando la vida, para intentar tener una vida digna no deja de ser una 
tragedia personal y familiar.
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-Por parte de la Asociación de Vecinos estamos dispuestos a colaborar con la entidad que se va a encargar de su acogimiento, con 
los medios que estén a nuestro alcance, invitando a las vecinas y vecinos del barrio que quieran proporcionar algún tipo de ayuda 
a que se pongan en contacto con nuestra Asociación.”

NOTA INFORMATIVA (14/11/2023)

“Sobre las circunstancias en que se producirá la atención en Carabanchel Alto de las personas llegadas a las costas de Canarias en 
las últimas semanas

Tras la publicación del comunicado de fecha 7 de noviembre, en nuestra Asociación de Vecinos se han recibido numerosos men-
sajes de personas de Carabanchel Alto y de otros barrios ofreciendo su colaboración, a quienes agradecemos dichos mensajes. En 
dicho comunicado anunciábamos que cuando tuviéramos información concreta de las circunstancias en las que se va a producir el 
alojamiento de las personas llegadas a las costas canarias en las últimas semanas, lo daríamos a conocer.

El pasado 8 de noviembre tuvimos una reunión informativa con responsables del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Mi-
graciones, competente en el asunto, y de la Cruz Roja, entidad que se hace cargo del centro de atención ubicado en dependencias 
del antiguo Cuartel Arteaga. Exponemos lo más relevante de la información recibida.

-Ante la gran cantidad de personas llegadas a las costas canarias, el Gobierno decretó la Emergencia Migratoria, poniendo a dis-
posición los recursos materiales (locales) y presupuestarios para poder afrontar esa situación. De ahí la rehabilitación del Cuartel 
Arteaga en cuyos pabellones se están instalando las camas y aseos necesarios, y carpas para las comidas. 

-El Ministerio de Inclusión es el responsable del dispositivo, siendo la Cruz Roja la organización que gestionará el servicio y aten-
ción a las personas alojadas (lo que lleva realizando desde 2006)

-Está previsto que vayan llegando diversos contingentes cada semana, hasta el máximo de 1.200 plazas con que cuenta el centro.

-Se trata de una estancia temporal, de duración indeterminada según cada persona, y en principio hasta final de año, dependien-
do de las circunstancias.

-Sólo habrá varones en el este centro de acogida, de diversas edades y procedentes de África (mayoritariamente subsaharianos

-Las personas atendidas en el centro tendrán cubierta, además de la cama, manutención alimentaria, kit de aseo personal y ropa.

-La atención prestada por Cruz Roja se inicia en la costa, realizando una primera atención sociosanitaria, recuperación física y 
apoyo. Se encarga también del traslado en avión y autobuses con equipo de mediadores a los lugares de estancia.

En el centro de acogida además del alojamiento y manutención, disponen de un equipo técnico con Mediadores para ayuda per-
sonal, traducciones, Trabajadores sociales, Psicólogos, equipo Sociosanitario, con un médico, y enfermería (esta última 24 horas) 
para una primera atención.

-Se organizarán actividades de idioma, ocio y deporte

-La estancia se realiza en régimen abierto, desde las 10 hasta las 22h, con unas normas que son comunicadas a todas las personas 
en una primera sesión de acogida.

-No se aceptan donaciones materiales, por dificultad de gestionarlo (ropa, comida, etc.)

-Tanto del Ministerio como de Cruz Roja nos han proporcionado un teléfono de contacto permanente para comunicar cualquier 
incidencia que pudiera producirse, así como otro tipo de ayudas que se puedan ofrecer desde el barrio.”
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SEGUIMOS CON EL AEROPUERTO DE CUATRO 
VIENTOS

Se acordó solicitar nuevas reuniones con los 
responsables del aeropuerto, tanto de la 
parte civil como militar, y con los respon-

sables del Ministerio de Transportes.
Respecto de esta última, vimos que mejor esperar 

a la configuración del nuevo gobierno, para poder 
trasladarles nuestras demandas, lo mismo que en el 
caso de AENA, por si se producían cambios.
Pero sí se cursó petición a los responsables de la 

Base Aérea (BA), que nos recibieron el 19 de oc-
tubre. En un tono cordial y respetuoso, los máxi-
mos responsables de la Base nos transmitieron lo 
siguiente:
-No hay previsión de traslado de la BA, más bien 

al contrario.
-La Maestranza (dedicada a la reparación de aero-

naves) está en proceso de actualización por nuevo 
sistema de armas.
-Desde la reunión anterior, han buscado de mini-

mizar al máximo, hasta donde la seguridad se lo 
permite, las molestias a los vecinos de la zona.
-Redujeron, como se comprometieron, a un solo 

turno los vuelos de instrucción nocturnos.
-Van a recortar, un poco más, el recorrido que so-

brevuela las viviendas.
-Mientras el viento no lo dificulte, las operaciones 

de entrada y salida (salvo de extrema urgencia) las 
hacen por el sur y oeste (donde no hay viviendas)
-La operación Campamento no les afecta.
-El ALA 48 permanece dividido, los aviones en 

Getafe y helicópteros en Cuatro Vientos.
-Actúa, además, de transporte de altas autoridades 

de Estado, en operaciones de emergencia militares, 
y también civiles cuando se lo reclaman.
-Cuatro Vientos es un aeropuerto internacional 

(espacio Shengm). Creen que el aumento de aero-
jets puede ser debido a que Barajas está saturado, 
y también por una posible tasa menor en Cuatro 
Vientos.
-El plan director está paralizado.
Por nuestra parte les informamos de nuestras rei-

vindicaciones de limitar al máximo las molestias 
generadas por la BA, y que vamos a pedir el trasla-
do de las actividades de formación privadas reali-
zadas en la parte civil del aeropuerto, por no ser de 
estricto interés nacional y haber aumentado de ma-
nera exponencial. Agradecemos los cambios reali-
zados, que se han notado en el barrio, así como la 
rapidez en responder a nuestra solicitud de reunión.
Quedamos en mantener la comunicación por si 

hubiera alguna modificación.

Finalizado el verano, la comisión 
vecinal creada para trabajar en 
que disminuyan las enormes moles-
tias que está creando los continuos 
vuelos en el aeropuerto de Cua-
tro Vientos (a la que puede incor-
porarse toda persona interesada 
en colaborar) ha vuelto a reunir-
se para continuar con los trabajos 
realizados.
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reunión con la policía municipal

En este mes hemos tenido 
una reunión con la policía 
del barrio para trasladarle 

un poco sobre todo las inquietudes 
que tenemos en el barrio respecto 
a ciertos problemas juveniles y la 
inseguridad que sentimos.
También asistimos a la reunión 

que nos dan cada 3 o 4 meses para 
todas las asociaciones y partidos 
de Carabanchel. En ellas recogi-
mos varios temas para llevarlos. 
Les comentamos que sentíamos 
que el barrio es demasiado oscu-
ro y los pasos de cebra no se ven 
muy bien, y quizás debería de ha-
ber más luminosidad en ellos para 
evitar accidentes. También les 
propusimos poner un semáforo en 
la intersección de la calle Salvador 

Allende con la calle Jacobeo. 
Les preguntamos por la violen-

cia de género en nuestro barrio, 
sobre las “carreras” en el PAU, y 
sobre las tarjetas publicitarias de 
pornografía que se reparten en los 
coches.
Nuestra intendenta María del Mar 

González Bernal y su equipo nos 
recibieron muy amables y nos ex-
plicaron que están muy pendientes 

del barrio, que conocían todos los 
problemas y que están tratando de 
solucionarlos poco a poco. 
Que si vemos o presenciamos 

cualquier cosa que siempre lla-
memos pues eso será lo mejor 
para poder paliar estos problemas. 
Siempre hay presencia policial, 
aunque no se vea.

“Nuestra intendenta 
María del Mar Gon-
zález Bernal y su equi-
po nos recibieron muy 
amables”
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LA ATENCION PRIMARIA NO MEJORA

En concreto en la zona de 
Carabanchel, este otoño 
arranca con el problema 

urgente de la falta de pediatras. 
Vecinos de otros distritos nos han 
trasladado que se encuentran en la 
misma situación por lo que desde 
la asociación, hemos promovido 
acciones sociales para visibilizar 
nuestro caso. 
Desde el verano, en el centro de 

salud de Carabanchel Alto - PAU 

las dos pediatras que atendían des-
de hace más de una década a todos 
los niños de la zona han dejado de 
trabajar aquí. Los puestos no han 
sido reemplazados y se atiende las 
consultas a través de médicos de 
otros centros que acuden unos días 
de la semana a pasar consulta. 
La saturación que ya percibía-

mos con nuestras pediatras de 
toda la vida, que eran insuficientes 
para una zona con miles de fami-

lias de mediana edad con hijos, se 
ha agravado en estos meses. Las 
personas que están reemplazando 
el servicio, lo hacen en un horario 
más reducido y a la vez que cu-
bren las urgencias, que como todo 
el mundo sabe, en estos meses son 
continuas por los problemas respi-
ratorios de los bebés de corta edad. 
Una vez más vemos como la ad-

ministración actúa con pasividad.  
En lugar de erradicar las causas 
por las que los médicos de nuestra 
comunidad huyen a zonas con me-
nos demanda, lo que hacen es re-
ducir aún más el servicio prestado 
en un momento de necesidad ex-
trema de pediatras y en una zona 
concreta donde predomina la po-
blación infantil de corta edad. 
La experiencia nos demuestra 

que los virus respiratorios en ni-
ños pequeños se deben resolver 
en la consulta del médico de fa-

CON EL INICIO DEL NUEVO CURSO 
23/24, Y SOBRE TODO CON LA TEMPO-
RADA DE VIRUS RESPIRATORIOS, NOS 
DAMOS CUENTA DE QUE NO SÓLO LA 
SITUACIÓN DE LA SANIDAD PÚBLICA 
NO HA MEJORADO, SI NO QUE NOS EN-
CONTRAMOS CON CASOS CADA VEZ 
MÁS ALARMANTES.
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milia y mediante un seguimiento 
del mismo. La falta de esta figura 
llevará en pocas semanas a elevar 
los cuadros agudos y las hospitali-
zaciones. 
Una madre del barrio nos cuenta 

el caso concreto de su hijo de 12 
años que ha acudido desde el mes 
de julio 4 veces a consulta pediá-
trica por una tos persistente que 
comenzó con un virus en verano 
y que, a fecha de hoy, no se ha cu-
rado. En estas cuatro visitas le han 
atendido tres pediatras diferentes y 
no compartían criterio, por lo que 
el seguimiento de la enfermedad 
ha sido inexistente. “El problema 
empieza cuando llamas y te dicen 
que no te pueden dar cita porque tu 
hijo no tiene pediatra, que hay que 
acercarse al centro de salud para 
pedirla”, nos explica esta vecina, 
“luego acabamos por normalizar 
que un niño esté enfermo 3 meses 
seguidos porque los diagnósticos 
van de una faringitis a una infec-
ción respiratoria, con tratamientos 
incoherentes entre sí”. 
Otra madre nos comenta el caso 

de un niño muy pequeño que 
acudió hace un par de semanas 
al centro de salud con fiebre y le 
indicaron que no había médico 
disponible en ese momento por lo 
que debía dirigirse al hospital. En 
este caso nos comenta que tener 
que ir en transporte público has-
ta el 12 de octubre para pasar allí 
media noche con el bebé resfriado, 
es una locura cuando un pediatra 
debía haberle auscultado en su 
centro de salud. 
Como hemos comentado en otras 

ocasiones, se está negando a los 
niños el derecho fundamental al 
cuidado médico durante la infan-
cia. El sistema periódico de revi-

siones durante los primeros años 
de edad, no está pensado sólo para 
seguir el programa de vacunación, 
sino también para que haya un 
profesional que hace seguimiento 
de la evolución del niño, tanto en 
el crecimiento como en las pato-
logías que puedan ir surgiendo y 
que se van relacionando unas con 
otras. 
La preocupación de las familias 

del barrio como colectivo se cen-

tra en poner en manifiesto que los 
niños y niñas que tienen compli-
caciones de salud graves desde 
corta edad, son especialmente vul-
nerables a esta situación. Es fun-
damental para la salud del menor, 
contar con un profesional que co-
nozca la particularidad e historial 
de cada caso. 
Ante esta situación, los padres y 

madres del barrio se dirigen a la 
asociación para consultar cómo 
podemos actuar, desde las AM-
PAS o de forma particular. Desde 
la Asociación de vecinos hemos 
aconsejado que se interpongan re-
clamaciones desde el propio cen-
tro de atención primaria para pedir 
que se repongan los pediatras de 
forma estable. Si esta medida se 
tomara de forma masiva, la Co-
munidad Autónoma de Madrid se 
vería obligada a restaurar estos 
puestos de trabajo. 
Como siempre, pedimos vues-

tra colaboración para ayudarnos a 
cambiar esta situación ante la pa-
sividad de las instituciones. Des-
de las asociaciones y los AMPAS, 
debemos difundir este problema y 
visibilizar los más de 5500 niños 
que viven en nuestra zona y que 
no están recibiendo la atención 
médica que necesitan. 

“Como hemos comenta-“Como hemos comenta-
do en otras ocasiones, se do en otras ocasiones, se 
está negando a los niños está negando a los niños 
el derecho fundamental al el derecho fundamental al 
cuidado médico durante la cuidado médico durante la 
infancia.”infancia.”
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REUNIÓN SOBRE EL PARQUE
MANOLITO GAFOTAS 

En dicha reunión, a la que 
acudieron también técni-
cos y representantes de la 

Junta Municipal de Carabanchel, 
nos enseñaron el plano del nue-
vo proyecto de obras que tiene 
el Ayuntamiento previsto realizar 
para completar el primer acon-
dicionamiento realizado el año 
pasado, para que de esta manera 
podemos hablar de un verdadero 
parque.
Por parte municipal muestran un 

plano que refleja el proyecto de 
obras, con las siguientes caracte-
rísticas:
-Se prolonga el camino longitu-
dinal tanto hacia el Este (Av Ca-
rabanchel Alto, con curvas para 
salvar desnivel) como el Oeste 
(hasta Carretera Fortuna).
-Se destaca la noria existente 
frente al Instituto San José.
-En la parte superior habrá un 
camino más natural, comunicado 
con el otro camino por varios ac-
cesos con rampas.
-Se pondrá iluminación de led 
por todo el camino
-Se plantarán muchos nuevos ár-
boles de distintas especies, inclu-
so frutales.
-En la zona de juegos infantiles 
también habrá zona específica 
de calistenia, aparatos para ma-
yores, pista de baile y velas para 
protección solar.

-La torre de alta tensión no se 
quitará por ahora.
-Se colocarán 2 nuevas fuentes.
El proyecto ya está completado, 
a falta de informes de diferentes 
departamentos.
La obra está estimada en unos 
4,5 – 5 millones de euros, que 
deberá figurar en los presupues-
tos del Ayuntamiento para 2024, 
con una duración estimada de 10 
meses, pudiendo estar finalizadas 
en 2024 o poco después.
Recientemente se ha conocido 

que en el proyecto de presupues-
tos municipales para 2024 figura 
una partida de solo 2,3 millones 
de euros para obras de reurbaniza-
ción del parque, y que el Ayunta-
miento tiene previsto hacerlas en 
dos años, lo que significa retrasar 
un año más su finalización, incum-
pliendo una vez más las promesas 
realizadas.

CELEBRADA EL 9 DE 
OCTUBRE CON LA 
CONCEJALA DELE-
GADA DE OBRAS   Y 
EQUIPAMIENTOS DEL 
AYUNTAMIENTO DE 
MADRID
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mujeres olvidadas de la historia
TERESA CABARRÚS

Mª Paz Béjar Martín

Vamos a conocer a una 
mujer ligada al barrio de 
Carabanchel, se trata  de 

Teresa Cabarrús, conocida tam-
bién como Madame Taillin.

Su nombre de nacimiento fue 
Juana María Teresa Cabarrús y 
Galabert nació el 31 de julio de 
1773 en Carabanchel Alto, en el 
siglo XVIII y hasta bien entrado 
el XIX, se convierte en una zona 
de veraneo para la aristocracia y 
la alta burguesía de Madrid, que-
dando vestigios de palacios de 
esta época; educada entre Francia 
y España, ha pasado a la historia 
como Teresa Cabarrús
Hija de Francisco Cabarrús conde 

de Cabarrús titulo concedido por 
Carlos IV y vizconde de Rabouil-
het,. financiero español de origen 
francés, fue nombrado ministro de 
Finanzas por José Bonaparte.

A Cabarrús se debió la idea de 
emitir vales reales para hacer fren-
ta a los cuantiosos gastos de la 
guerra con el Reino Unido (1779-
1783), por la independencia de los 
Estados Unidos en 1782, ideó la 
creación del Banco de San Carlos, 
primer banco nacional español, 
que emitió el primer papel mone-
da, los llamados “vales reales” ori-
gen del actual Banco de España.

Su madre María Antonia Gala-
bert, era hija de un industrial fran-
cés establecido en España.
A los doce años su padre decidió 

trasladarla a Paris, para encontrar 
un buen partido como marido, su 
madre que la acompaño en su viaje 
volvió a España dejando a su hija 
a cargo de una dama viuda llama-
da Madame Boisgeloup, quien la 
introduce en la corte de Luis XVI
Teresa en esta época se enamoró 

de Jean-Alex de Laborde, el padre 
el marqués Jean Joseph de Labor-
de lo consideró un mal casamien-
to, también el padre de Teresa se 
opuso a este matrimonio e hizo 
todo lo posible para separarlos, la 
elección para marido de Teresa fue 
el marqués Jean-Jacques Devin de 
Fontenay. La boda se celebró el 21 
de febrero de 1788, de esta unión 
nació su primer hijo Théodore 
Devin, el matrimonio salió mal y 
apenas duro cinco años.
Teresa, como marquesa de Fonte-

nay vive una vida rodeada de lujo 
además de ser una gran anfitrio-

na de espléndidas fiestas y como 
amante de distintos hombres, pero 
los buenos tiempos pasan y Teresa 
recibe una mala noticia a la muerte 
de Carlos III, su padre sufre pro-
blemas económicos al enfrentarse 
con el nuevo ministro de Hacien-
da y de la Guera Pedro López de 
Lerena, es detenido el 21 de Junio 
de 1796.
Cuando el 14 de julio de 1789 

los parisinos tomaban la fortaleza 
de la Bastilla, iniciándose la Re-
volución Francesa, el marqués de 
Fontenay decide huir de Paris y se 
trasladan a Burdeos: él a la Marti-
nica y Teresa se refugia en casa de 
unos tíos junto a su hijo Théodore. 
El 13 de Julio de 1793 es asesina-

do Jean-Paul Marat jacobino a ma-
nos de una joven girondina Char-
lotte Corday, los acontecimientos 
se precipitan, el poder cae en ma-
nos de Maximilien de Robespierre 
(conocido por el Incorruptible), 
empezando el periodo más san-
griento de la revolución (1793-
1794) conocido como “la época 
del terror”, utilizando la guillotina 
conocida como “Louisette” como 
un arma para la eliminación de to-
dos los contrarios a la revolución. 
Teresa, esposa de un aristócrata 
fue detenida y condenada a morir 
guillotinada
A Burdeos fue enviado Jean 

-Lambert Tallien el 23 de septiem-
bre de 1793 para velar por la re-
volución en dicha ciudad, quien se 
enamora perdidamente de la bella 
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marquesa. La liberó de una muerte 
segura enfrentándose a quien ha-
bía sido su líder Robespierre, esta 
relación comprometió la posición 
del político pues dejó de defen-
der a ultranza la “santa guillotina” 
mostrándose más moderado y so-
bre todo más clemente en aplicar 
esta práctica.
Se casó con Taillin en diciembre 

de 1794 con quien tuvo una hija 
Rose-Thérmidor Taillin.
Los hombres de Robespierre vol-

vieron a encarcelar a Teresa, esta 
vez la llevan a la prisión parisina 
de la Force, en esta prisión cono-
cerá y será amiga de Joséphine de 
Beauharnais futura esposa de Na-
poleón Bonaparte y madrina de su 
hija. 
Cuando Teresa se convenció de 

que la volvían a condenar a muerte 
en la guillotina, escribió una car-
ta desafiante a su marido Taillin, 
él volvió a ponerla en libertad; 
Taillin en una sesión de la Con-
vención Nacional junto con otros 
afines a él lograron que las tropas 
leales a la Convención detuvieran 
a Robespierre para su traslado al 
cadalso  
Su esposo que en 1795 con la 

creación del Directorio su carrera 
política decayó, como ya no había 
sitio para él se une entonces a la 
expedición del entonces general 
Bonaparte a Egipto.
Pero necesitaba a un hombre jun-

to al que recuperar influencia y se 
fijó en Paul Barras, uno de los cin-
co miembros del Directorio, aun 
era la reina de la belleza lucien-
do atrevidos trajes que causaban 
sensación y no pocas habladurías. 
Este modo de vida le resultaba a 
Barras demasiado caro por lo que 

termino “ofreciéndosela” al ban-
quero Julien Ouvrard. Finalmente 
se separa de Taillin en 1795 aun-
que no se divorciaron hasta 1802.

Teresa asistió a la boda de Napo-
león Bonaparte con su mejor ami-
ga Joséphine de Beauharnais, tan-
to su esposo Taillin como Barras 
fueron testigos en la ceremonia
Después de divorciase se empa-

reja con Ouvrard con quien tuvo 
otros cuatro hijos entre 1800 y 
1804, nunca se casó con él.
El último capitulo en la vida de 

Teresa Cabarrús empezó en 1805, 
cuando contrajo matrimonio por 
tercera vez con François de Ri-
quet, conde de Caraman y prín-
cipe de Chimay, tenia 32 años y 
consideró que ya era el momento 
de retirarse de la vida ajetreada de 
Paris.
En su refugio a las afueras de 

Bruselas, convertida en princesa 
de Chimay tuvo otros tres hijos, 

vio el resplandor del imperio na-
poleónico y su posterior caída, así 
como la restauración monárquica 
y la revolución de 1830 que llevo 
al trono a Luis Felipe I de Francia. 
Falleció el 15 de enero de 1835. 
Mujer de gran cultura, desarrollo 

una intensa vida social, como pin-
tora fue discípula del retratista y 
miniaturista Jean Baptiste Isabey, 
del que asimiló la técnica del re-
trato aéreo, que consistía en situar 
a los retratados sobre un fondo 
cielo.
Pinta a su tercer marido y a sus 

hijos en común Joséph, Alphonse 
y Marie-Louise, conservado ac-
tualmente en el museo Carnavalet 
de Paris.

Teresa Cabarrús fue una joven 
que no se contentó con seguir los 
planes impuestos para una mujer 
de su época. Le permitieron ser 
protagonista del paso de la edad 
moderna a la edad contemporánea.
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Más sobre la antigua cárcel

El 24 de octubre tuvo lugar 
el XV aniversario del de-
rribo de la Cárcel de Cara-

banchel ordenado por el entonces 
ministro del Interior Alfredo Pérez 
Rubalcaba, ignorando las deman-
das vecinales, memorialistas, de 
urbanistas y jueces que reclama-
ban el mantenimiento de alguno 
de los elementos simbólicos de la 
cárcel, como era la cúpula central, 
para albergar un Centro de Me-
moria de lo que significó aquel 
recinto penitenciario como emble-

mático de la represión franquista 
y lucha por la libertad y la justicia 
social.
La inacción institucional sobre 

este solar a lo largo de estos 15 
años muestra que la única inten-
ción del apresurado derribo era 
acabar con la memoria de aquel 
recinto penitenciario.
La Plataforma por un Centro de 

Memoria de la Cárcel de Caraban-
chel, integrada por asociaciones 
vecinales (como la de Caraban-
chel Alto), de memoria, expresas 
y familiares,  ha convocado, un 
año más, unos actos en recuerdo 
y reivindicación de la memoria de 
dicha cárcel, para la creación de 
un verdadero centro de Memoria 

en el lugar donde estuvo durante 
medio siglo.
El martes 31 de octubre se cele-

bró un acto de presentación de la 
monografía de la cárcel de Cara-
banchel realizada por el investiga-
dor Luis Antonio Ruiz Casero, y 
que próximamente será publicada.
El miércoles 1 de noviembre tuvo 

lugar una concentración en el solar 
de la antigua cárcel, recordando la 
represión que se ejerció en dicho 
centro y las luchas llevadas a cabo 
por la libertad y la justicia social. 
En ambos actos asistieron varias 

decenas de vecinas, expresos y ex-
presas, familiares, que reiteraron 
su exigencia de la creación del ci-
tado Centro de Memoria.

DECENAS DE PERSONAS VUELVEN A RECLAMAR UN 
CENTRO DE MEMORIA DE LA CÁRCEL DE CARABANCHEL

En los actos organiza-
dos con motivo del XV 
ANIVERSARIO DEL VER-
GONZOSO DERRIBO DE 
LA CÁRCEL
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SITUACIÓN URBANÍSTICA DE LOS TERRENOS DE
LA ANTIGUA CÁRCEL DE CARABANCHEL

La aprobación, el pasado 28 
de septiembre, por parte del 
pleno del ayuntamiento de 

Madrid, del Convenio Urbanístico 
del Plan Parcial de los terrenos de 
la antigua cárcel de Carabanchel 
(PPRI de la APR 11.01), ha sus-
citado una reacción natural de re-
chazo en el movimiento ciudadano 
y memorialista madrileño; porque 
su aprobación definitiva en 2010, 
tras una lucha del movimiento 
vecinal contra el Plan General de 
Ordenación Urbana de Madrid de 
1997, que preveía la construcción 
de 1.300 viviendas y ningún hos-
pital, no alcanzaba la totalidad de 
las demandas vecinales.
 
Como se ha denunciado reitera-

damente, en un suelo público no 
debería haber lugar para la espe-
culación inmobiliaria ni la renta-
bilización económica; la totalidad 
del suelo debería ser destinado a 
servicios y dotaciones públicas, 
y, en todo caso, alguna parte a vi-
vienda social pública (que no es lo 
mismo que de protección como en 
estos momentos se prevé). 
Así es como contempla distribuir 

los 172.000 m2 el actual Plan Par-
cial (ver parcelas en el plano):
-Construcción de 650 viviendas, 

algunas de protección.
-Un hospital en parcela de casi 

40.000 m2.
-Comisaría de Latina y Centro de 

Internamiento Extranjeros (CIE) 
de Aluche.
-Oficinas para Instituciones Peni-

tenciarias.
-Equipamiento municipal sin de-

terminar.
-Zonas verdes y viales .

El Convenio Urbanístico recien-
temente aprobado es un mero trá-
mite administrativo al que está 
obligada la propiedad promotora 
(el Ministerio del Interior, a través 
de su sociedad instrumental SIEP-
SE, y una constructora privada 
que tiene una pequeña parcela). 
Para revertir o siquiera paralizar 

el Plan Parcial se requeriría de una 
gran capacidad de movilización. 

Entre las reivindicaciones de la 
plataforma ciudadana creada para 
coordinar las diferentes reivindi-
caciones en los terrenos de la cár-
cel y su entorno, está la paraliza-
ción del proyecto de prolongación 
del Camino de Ingenieros, que no 
se ha llevado a cabo hasta ahora, 
y que destruiría en buena parte el 
actual Parque Eugenia de Montijo, 
por lo que tiene sentido que se eli-
mine al menos el tramo que trans-
curre por este parque.
Como ilustración, en el plano ad-

junto, se superponen los planes ur-
banísticos a la foto aérea de 2007 
(todavía con la cárcel en pie).
La reivindicación memorialista 

de creación de un Centro de Me-
moria de la cárcel, tiene cabida en 
el marco del plan vigente, ya sea 
en el edificio del actual CIE (an-
tiguo hospital penitenciario), o en 
un edificio nuevo en alguna parce-
la dotacional o terciaria prevista; 
su realización es solamente una 
cuestión de voluntad política del 
gobierno.

“Como se ha denunciado “Como se ha denunciado 
reiteradamente, en un sue-reiteradamente, en un sue-
lo público no debería haber lo público no debería haber 
lugar para la especulación lugar para la especulación 
inmobiliaria ni la rentabili-inmobiliaria ni la rentabili-
zación económica”zación económica”

“...en el plano adjunto, se “...en el plano adjunto, se 
superponen los planes ur-superponen los planes ur-
banísticos a la foto aérea de banísticos a la foto aérea de 
2007 (todavía con la cárcel 2007 (todavía con la cárcel 
en pie).”en pie).”
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REUNIÓN CON EL CONCEJAL DE
CARABANCHEL CARLOS IZQUIERDO

• Incremento de acciones vio-
lentas en el barrio y otras 
situaciones incívicas (agre-
siones a jóvenes en parques, 
etc.) que ya se habían puesto 
en conocimiento de la Policía 
Municipal en otras reuniones 
de las que se informa en esta 
misma revista.

• Se comenta la necesidad de 
mejorar la iluminación de las 
calles y pasos cebra

• Se les solicita mayor apertu-
ra de uso de otros centros de 
titularidad municipal (como 
colegios públicos) para la 
realización de actos informa-
tivos y de otro tipo. 

• Sobre las Fiestas de Caraban-
chel Alto solicitamos que:

• Que el horario de conciertos 
y música dure hasta las 2 de 
la mañana el viernes y sábado 

• Que haya publicidad en las 
calles con carteles y progra-
ma de fiestas

• Que pongan desde la Junta 
Municipal vasos reciclables 
para limitar el uso de plásti-
cos

• Recordamos que desde la 
Junta Municipal insten a la 
Comunidad para la construc-
ción de un Hospital Público 

en los terrenos de la antigua 
cárcel de Carabanchel, como 
está previsto

• Recordamos varias peticio-
nes todavía no atendidas

• Semáforo en el cruce peli-
groso de c/ Jacobeo con Sal-
vador Allende, pedido el : 
29/01/2023 

• Nuevo paso de cebra en Al-
fredo Aleix con Alfonso Fer-
nández

• Posible rotonda en la Carre-
tera Fortuna que mejore el 
desvío hacia Cuatro Vientos

• Que el semáforo nuevo de 
Joaquín Turina sea con botón 
peatonal

• El arreglo de las canchas 
deportivas en los pequeños 
parques de la zona del PAU, 
solicitado el 16/04/2023

• Que completen el arreglo del 
carril bici de la Peseta y la 
creación de una completa red 
de carriles-bici en el barrio, 
que comuniquen con otros 
barrios para que pueda haber 
una verdadera movilidad sos-
tenible. 

• Nos sugieren que hagamos 
propuestas

• Que completen el arreglo de 
la valla en el CEIP Pinar S 

José para evitar la plaga de 
conejos

• Sobre la nueva biblioteca en 
la Avenida de la Peseta co-
mentan que estará terminada 
en esta legislatura

• Y la nueva Unidad de Policía 
Municipal entrará en funcio-
namiento en los próximos 
meses.

-Se pide que la Junta se preocupe 
ante el Ayuntamiento de Leganés 
por los malos olores procedentes 
de una vaquería junto a la M-40. 
-Se pide también que la J. Mu-

nicipal haga gestiones para dis-
minuir los ruidos procedentes de 
Cuatro Vientos
-Pedimos protección del entorno 

de la Ermita Ntra. Sra. de la An-
tigua
-Denunciamos fallos de funcio-

namiento del Polideportivo Fco 
Fdez Ochoa, lo que analizarán.

celebrada el martes 24 octubre pasado

A LA REUNIÓN ASISTIERON EL “NUEVO” CONCEJAL 
PRESIDENTE DE CARABANCHEL (NO ES TAN NUEVO AL 
HABER OSTENTADO EL CARGO VARIOS AÑOS EN LA 
ÉPOCA DE GALLARDÓN) Y SUS DOS ASESORES, Y POR 
LA ASOCIACIÓN DE VECINOS ACUDIERON TRES PERSO-
NAS. ESTOS SON LOS TEMAS QUE SE TRATARON:
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Rincón poético: George Grosz y Wilfredo Owen

Este espacio aúna lo poético y lo pictórico para doblemente criticar con 
severidad la guerra. 
George Grosz (1893, Berlín - 1959, Berlin Occidental)

Grosz se implicó activamente en el movimiento de resistencia contra la 
guerra a partir de 1915, en pleno auge del militarismo. Sus abundantes 
imágenes del frente y la retaguardia y sobre los efectos de la guerra, mues-
tran su rechazo y condena al acontecimiento bélico. 
Wilfredo Owen (1893, Reino Unido- 1918, Francia)

Wilfredo Owen también participó en la Gran Guerra, muriendo en ella 
pocos días antes del armisticio “(…) transformando los poemas escritos en 
el campo de batalla en un bello alegato pacifista”.

DULCE ET DECORUM EST

Como viejos mendigos ocultos bajo sacos,
tropezando, tosiendo como ancianos, cruzamos
por el lodo,
hasta que al fin volvimos la espalda a las bengalas
y, agotados, marchamos hacia un lugar remoto.
Caminamos sonámbulos. Algunos, sin sus botas,
seguían adelante empapados en sangre,
ciegos y cojos, sordos incluso a los zumbidos
de los obuses que caían tras nosotros.

“¡Gas! ¡Gas! ¡Rápido todos!”. Tanteando 
torpemente 
nos pusimos las máscaras a tiempo.
Pero hubo uno que gritaba todavía
y se agitaba como un hombre en llamas. 
A través del visor y de la niebla verde
como hundido en el mar, ví que se ahogaba.
Aún veo en mis sueños, impotente, 
cómo me pidió auxilio presa de su agonía.

Si tú también pudieras, en tus sueños, 
caminar tras el carro a donde lo arrojamos
y ver cómo sus ojos se marchitan,
ver su rostro caído, como un demonio hastiado;
si pudieras oír con cada sacudida
cómo sale la sangre de su pulmón enfermo,
obscena como el cáncer, amarga como el vómito
de incurables heridas en lenguas inocentes,
amigo, no dirías entusiasta
a los muchachos sedientos de una ansiosa gloria
esa vieja mentira: “Dulce et decorum est 
pro patria mori”.

Los cuatro últimos versos serían un nuevo alegato contra 
el uso irresponsable del lenguaje heroico para enardecer los 
ánimos de los jóvenes. Recurso habitual de la propaganda 
durante el conflicto.La traducción del último verso es “Dulce 
y honorable es morir por la patria” y procede de las Odas de 
Horacio siendo, obviamente, irónico.

LA PARÁBOLA
DEL JOVEN Y EL ANCIANO

Se alzó pues Abraham, cruzó los bosques.
Llevó consigo fuego y un cuchillo.
Y mientras caminaban ambos juntos,
preguntó así Isaac, el primogénito:
“Padre, veo que llevas hierro y fuego,
pero ¿el cordero para el sacrificio?”.
Abraham ató al joven con cordajes
y construyó trincheras, parapetos…
Al sacar su cuchillo, de repente,
un ángel lo llamó del Cielo y dijo:
“Retira ya tu mano del muchacho, 
no le hagas ningún daño. Hay un carnero
que es presa de ese arbusto por los cuernos;
ofrécelo mejor en sacrificio”.

Pero el viejo rehusó, mató a su hijo
y, uno a uno, a los jovenes de Europa.
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ASESORÍA LABORAL EN CARABANCHEL

Continúa funcionando en el barrio una Asesoría Labo-
ral llevada por personas que aportan sus conocimientos 
de manera desinteresada. Ahora han vuelto a la aten-
ción presencial, los martes primero y tercero de cada 
mes, de 19 a 21h en la Casa del Barrio. Pero para ser 
atendida/o hay que solicitar cita en la siguiente direc-
ción de correo electrónico: 

asesorialaboralatraka@gmail.com

BREVES

INFORMACIONES DE INTERÉS DEL BARRIO

Si tienes interés en recibir por correo electrónico 
las informaciones de interés que tienen que ver 
con nuestro barrio, nos envías un mensaje a la di-
rección de correo electrónico de la Asociación de 
Vecinos que figura en la página 2 de esta revista. 

Tan sólo enviamos una media de entre 2 o 4 
mensajes por semana.

PAPELERAS Y MANTENIMIENTO DEL PARQUE MANOLITO GAFOTAS

Los vecinos del PAU llevan meses protestando con el 
mantenimiento del parque Manolito Gafotas, sobre 
todo con las papeleras que ya hasta la basura se cae de 
ellas de lo llenas que están.  Desde la asociación os ani-
mamos a llamar al 010 o bien a través de la página de 
línea Madrid poner avisos para que por fin nos hagan 
caso. A ver si entre todos podemos hacer que nos tomen 
en cuenta.

VAQUERÍA

Desde la asociación estamos lle-
vando a cabo el acercamiento con  
el ayuntamiento de Leganés para 
intentar tratar el tema y dar solución 
a los malos “olores” que llevamos 
soportando desde hace un tiempo 
en el barrio. Os informaremos en 
cuanto tengamos noticias. 

S.O.S. CARABANCHEL ALTO SIN ATENCIÓN PEDIÁTRICA

El Centro de Salud de Carabanchel Alto (en el PAU) está sin 
pediatras; lo que significa que más de 4.700 niñas y niños 
menores de 15 años no pueden ser atendidos en su centro. 
Las titulares se encuentran de baja, y tan sólo algún día espo-
rádico, y sin jornada completa, acude alguna facultativa para 
atender.

Las familias son derivadas al Centro de Salud de Guayaba, 
donde sólo hay 3 pediatras de una plantilla de 5, para una 
población total de 8.200 niñas y niñas del barrio.

Tenemos que presentar reclamaciones y otras movilizacio-
nes para resolver esta situación insostenible. Es nuestro de-
recho.
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EL LIBRO “CARABANCHEL ALTO, HISTORIA DE UN
PUEBLO” DISPONIBLE EN FORMATO DIGITAL

En el año 2002, con motivo de las celebraciones del 25 
aniversario, la Asociación de Vecinos de Carabanchel Alto 
editó este libro, del que se hicieron 2 ediciones en forma-
to papel. Ambas ediciones se agotaron al poco tiempo, 
y, con el paso de los años, hemos podido recuperar tex-
to y fotografías (muchas aportadas por los y las vecinas 
del barrio), para que puedas descargarlo y disfrutarlo.
Lo tienes a tu disposición en el siguiente enlace:

h t t p s : / / c a r a b a n c h e l a l t o . o r g / l i b r o - c a r a b a n c h e l - a l t o - h i s t o r i a - d e - u n - p u e b l o /

GRUPO DE CONSUMO
DE PRODUCTOS ECOLÓGICOS

Ya hemos informado en anteriores revistas de 
la existencia de este grupo que se reúne sema-
nalmente en el local de la Asociación de Vecinos 
para gestionar la adquisición de productos ali-
menticios y de higiene elaborados de manera 
natural. 

Las personas interesadas en participar de este 
proyecto tienen que dirigirse a la Asociación de 
Vecinos por teléfono o correo electrónico, y reci-
birán toda la información precisa.

TRAMITACIÓN INGRESO MÍNIMO VITAL (IMV)

Una vez finalizada la colaboración que esta Asociación 
de Vecinos venía prestando en la tramitación de esta ayu-
da, informamos de los puntos a los que se puede acudir 
para recibir esta ayuda:

-Ayuntamiento de Madrid en el barrio de Zofío de Usera 
(calle Juan Zofío 23), se puede contactar en el teléfono 
919 038 664, o también por correo electrónico oipma-
drid@madrid.es. 

-La Seguridad Social también tiene un teléfono de con-
sulta, el 900 20 22 22.

-Y en el barrio continúa prestando la ayuda el Plan Co-
munitario, con el que puedes contactar en el siguiente 
teléfono: 622 428 535.

GUÍA DE AVES EN LOS PARQUES
DE CARABANCHEL ALTO

Os recordamos que hemos hecho la se-
gunda edición de esta interesante guía de 
aves, con la que puedes descubrir la can-
tidad de especies diferentes que viven en 
nuestro barrio.

HUERTO URBANO COMUNITARIO

Como es bien conocido, la Asocia-
ción de Vecinos gestiona por con-
cesión municipal un huerto comu-
nitario junto al Pinar de S. José.
Las personas interesadas en partici-

par de este proyecto tienen que diri-
girse a la Asociación de Vecinos por 
teléfono o correo electrónico, y re-
cibirán toda la información precisa.

LLAMA GRATIS AL 010

Como sabrás existe un teléfono de atención mu-
nicipal que, pese a todas las deficiencias motivadas 
por la privatización del servicio, resulta la vía más 
directa de contacto con el Ayuntamiento, a través 
del que pueden poner reclamaciones y obtener in-
formación de cualquier departamento municipal . 

Pero, por si no lo sabías, es un teléfono de pago. 
Sin embargo existe un número que accede al mis-
mo servicio, pero con tarifa de número de línea 
fija, y por lo tanto gratis para la mayoría de tarifas 
concertadas de telefonía.

Se trata del número 91 529 82 10




